

BAB V

PENUTUP

A. Kesimpulan

Dari paparan Skripsi di atas, penulis mengambil kesimpulan penting yaitu :

1. Iqbal menegaskan bahwa Agama Islam tidak dibatasi oleh sekat-sekat geografis, prinsip keesaan Tuhan dan kenabian Muhammad merupakan landasan bagi Islam yaitu, supremasi hukum Tuhan (syariat) dan kesamaan mutlak semua anggota masyarakat. Negara menurut Muhammad Iqbal adalah harus mampu menjabarkan prinsip-prinsip tauhid yang mengacu pada persamaan, kesetiakawanan, dan kebebasan, serta menjadikan Negara dalam Islam adalah Negara teokrasi atau berpegang pada prinsip kedaulatan Tuhan.
2. Menurut Munawir Sjadzali Islam adalah Agama yang lengkap dengan perangkat tata kehidupan bernegara, tetapi tidak memuat sistem ketatanegaraan baik dalam Al-

Qur'an maupun hadist. Munawir Sjadzali menegaskan Negara ideologi panacasila merupakan kepentingan umat Islam dan masyarakat secara umum, baik dari aspek politik maupun sosial ekonomi.

3. Persamaan antara pemikiran Muhammad Iqbal dan Munawir Sjadzali sama-sama memakai sistem demokrasi dan prinsip bermusyawarah karena prinsip keduanya dapat menghasilkan suara dengan adil dan menerapkan kesamaan mutlak seluruh rakyatnya.

Perbedaannya bagi Iqbal tidak ada pemisahan antara Agama dan Negara berprinsip kedaulatan tuhan, biasa disebut dengan Integralistik. Akan tetapi menurut Munawir Sjadzali Agama dan Negara merupakan dua esensitas yang berbeda tetapi saling membutuhkan atau yang biasa disebut dengan simbiotik.

B. Saran

Sebagai catatan akhir skripsi ini, penulis ingin memaparkan beberapa hal yang mungkin bisa menjadi pertimbangan bagi mereka yang sempat meluangkan waktu

membaca karya ini, atau bahkan bagi mereka yang berkeinginan melakukan penelitian lanjutan dalam lingkup kajian seperti ini.

Skripsi ini mendeskripsikan Agama dan Negara dalam perspektif Muhammad Iqbal dan Munawir Sjadzali, Studi komperatif. Akan tetapi penulis menyadari masih banyak kekurangan dalam meneliti pemikiran kedua tokoh ini, dan mengharapkan berbagai kritik dan saran dari hasil skripsi ini.